

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
MADRID: Edición de la mañana. . . 1 Pta. Mes.  
PROVINCIALES Y PORTUGAL. . . 1 Pta. Trimestre.  
EXTRANJERO. . . 1 Pta. Trimestre.  
OTRABAMAR. . . 1 Pta. Trimestre.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor. . . 10 céntimos.  
Por mayor. . . 20 céntimos.  
MADRID. Factor, num. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS  
O IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LINEA  
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., danáncios referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en el Agente Havas, 8, plaza de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.  
ADMINISTRACION, Factor, 7

AÑO XLV. NUM. 13411

PRIMERA EDICIÓN, DE LAMAÑANA

Madrid Lunes 24 de Diciembre de 1894

PARA LOS SUSCRITORES EN MADRID

OFICINAS FACTOR, 7

## GUAPETON

¿Que como me las compongo para estar tan guapeton? Usando siempre el jabón de los príncipes del Congo. Victor Vaissier, Place de l'Opera, 4, París.

OBJETOS PARA REGALOS  
CAMPESINOS NOVEDAD.—Mita de precio  
Liquidación.—Camisera Rivas.—Príncipe II.  
TIRSO.—CONSULTA PERMANENTE.—MAYOR, 59

VERDADERA  
**EAU DE BOTOT**  
Única Dentífica aprobada por la  
ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS  
(16 de Mayo 1783)  
Para evitar las imitaciones a menudo peligrosas,  
siempre nosotras, exijase  
sobre el frasco de cada  
botella la firma en tinta,  
y la dirección:  
17, Rue de la Paix, París.

EED EL TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS Y  
consejos a los que las padecen, por el doctor Ber-  
cero, si no queréis ser explotados por charlatanes.

VINOS GENEROSOS  
BURDEOS Y CHAMPAGNE  
Aberich, Hileras, 14, teléfono 1.194.

COLD-CREAM  
VIRGINAL  
a la escortina  
para el tocador, grietas, enfermedades de la piel y  
heridas superficiales. SAN MARCOS, 11, farmacia  
de la calle de San Marcos, 11, Madrid.  
EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE  
LA PAPELERA ARAGONESA  
sociedad domiciliada en Zaragoza.

## EL ÚLTIMO DEBATE

Por fin acabó ayer en el Congreso el debate segundo sobre la segunda crisis. Era ya la madrugada del domingo cuando todavía nos volvíamos a contar por ventésima vez lo de las lanas, lo de Daza, lo de D. Amós, y se trataba de inquirir por qué no dejaron hablar al Sr. Pacheco cuando quiso apoyar el voto de confianza.

Sin embargo, «*Tout va bien que finit bien*», de suerte que al fin acabó la fiesta sin heridos ni contusos, ni catástrofes de ninguna clase.

Un dato curioso: hubo algunas señoras, guapas ellas y elegantes ellas, que se estuvieron toda la tarde en la tribuna, volviendo a la noche y a las dos de la madrugada permanecían aún en primera fila y quizá se lamentaban de que aquello se hubiera acabado tan pronto.

Al realce de su figura, los periodistas han convenido en añadirle una nueva inviolable cualidad: las llaman las de los *Cuerpos gloriosos*, porque sin duda están xentas de todos los menesteres que se imponen a la humana naturaleza.

¿Qué bien hablaron! No los *Cuerpos gloriosos*, sino los oradores de abajo. ¡Qué feliz sería España si, al par de como hablan, sus hombres gobernarán. Baste decir que un periódico de oposición tan abierta como *El Liberal*, elogia sobre todo encoino, en punto a la brillantez de la oratoria, a Cánovas, a Canalejas, a Romero Robledo, a Villaverde y a Muro.

Realmente, no cabe más belleza en la dición, más fuego en la palabra, más altura en los conceptos, más aliento en los discursos. Tuvimos dos ó tres géneros de estilo y de polémica. Por la tarde hubo el torneo entre Cánovas y Canalejas: aquel activo, desleñoso, rico en la doctrina, duro en el ataque y condensando todas las tendencias de su partido y todos los ideales de su escuela, en una oración de las más brillantes que ha pronunciado en estos últimos tiempos; y este otro grandilocuente en la forma, soberbio en la expresión, no menos alto en los conceptos, enérgico y brioso en la defensa, entero en devolver golpe por golpe y apasionado hasta el punto de exaltar el entusiasmo de la mayoría.

Por la noche, el debate tomó otro aspecto; Romero Robledo y Canalejaspeararon de hombre a hombre, según el corte de las antiguas filipicas y catilinarias. ¡Dios de Dios y qué cosas se dijeron! No palabras, sino dardos envenenados se fulminaban sin cesar; aquello no parecía una discusión de frases, sino un pugilato de boxeadores, una pedrea en que los proyectiles eran agravios y las palabras injurias, que desgarraban las propias personas ó iban derechas al corazón y a la fama de cada uno.

Llegó a tanto el encono, que así la mayoría como las oposiciones guardaban silencio, dejando a los dos contendientes destrozarse, asustados del fin que pudiera tener aquel extraordinario y pocas veces visto lance de exterminio.

Terminó, al cabo, como estas cosas concluyen, por el cansancio, celebrando cada hueste la victoria de su campión.

Usó de la palabra, por último, el señor Muro, en nombre de los republicanos progresistas. Fue una lástima que tan tarde empezara a hablar, porque la fatiga de la Cámara impedía ya prestar atención a su discurso, bien pensado y que señalaba la actitud de todo un partido.

El Sr. Villaverde también terció en el debate y envolvió lo acerbo de su crítica en tonos de templanza personal y gran comedimiento en la forma, como si quisiera establecer diferencias entre el tono de sus amigos los silvestras y la actitud fiera desplegada por los ortodoxos.

Resultado político del debate: todo quedó como estaba: el Parlamento no ha añadido mucho a lo que ya había dicho la prensa.

El Sr. Canalejas ha encontrado medios de realizar su personalidad, haciendo alarde de sus facultades verdaderamente extraordinarias de orador. Si acertara a aplicar a las obras y a los presupuestos que ha de presentar, la mitad de esas condiciones exuberantes de hombre de Parlamento, la Hacienda española tendría mucho adelantado en el camino de su salvación.

Confiamos algún tanto en ello, por más que dice el adagio que no es lo mismo predicar que dar trigo.

Conviene todos en que la impetuosa actitud opositorista de los conservadores ha contribuido a sacar al nuevo ministro de Hacienda de una situación difícil. En el discurso que este pronunció el viernes, la mayoría parecía algo dominada por cierta frialdad ó indiferente aten-

ción: las interrupciones vehementes de la minoría conservadora, no solo dieron vivo calor al Sr. Canalejas, sino que pusieron a la mayoría de su parte.

Desde entonces, ya la lucha no fué entre varios oradores y el Sr. Canalejas, sino entre dos partidos, y dadas las distintas situaciones de estos en el Congreso, claro era de qué parte resultaría el efecto y el éxito más decisivos. —El señor Canalejas había entrado en la situación—decía uno al terminar las discusiones—como una cuña puesta al acaso y sin estar muy fija. Los golpes de mazo de la oposición conservadora han conseguido penetrarla tan bien en el gabinete y entrar en la masa directiva del partido, que hoy forma un cuerpo con ella y es muy difícil removerla.

También ha habido quien observara que, declarándose el Sr. Canalejas dentro de un criterio proteccionista razonable, le hayan aplaudido más los amigos del Sr. Moret, inclinados al libre cambio, que no los amigos del Sr. Gamazo, partidarios calificados de cierto proteccionismo.

Ahora lo que importa es que se hagan unos buenos presupuestos. En ellos la parte más difícil que hallamos es la relativa a Guerra y Marina.

Porque en todo lo que hemos leído estos días no encontramos más que una nota verdaderamente significativa, y que es para muy tenida en cuenta.

La hemos visto en *La Correspondencia Militar* y reproducida ayer por *El País*. Dice aquel colega: «No se olvide que la *cuarta* está muy tirante».

Puede ser que esto sea algo más que una frase: tal vez responda a algo que sea bastante real.

## EL CENTRO DE LA TIERRA

La estrenada anteanoche era la obra en que tenía puesta todas sus esperanzas la maitrecha y desesperada empresa del teatro de Apolo.

Y es lo cierto que no ha escaseado gasto alguno para presentar con todo el aparato que su argumento requiere, la producción de los Sres. Monasterio y Celso Lucio, dos autores muy acostumbrados a los aplausos y las felicitaciones del público.

Pero *aliquando bonus*, y tanto va el cántaro a la fuente, y quien se embarca puede naufragar, y *vite et bien ne vont jamais ensemble*.

Fué al foso la obra, pero derechamente, sin que le valiese la paz y caridad de los amigos íntimos, ni los esfuerzos de la *alabarda*, ni la buena voluntad aparente de los autores de todas categorías que ocupan las butacas, ni la música del atamado violinista Sr. Arbós, ni la figura gallarda y el aire pícaro y gracioso de la señorita Cándida, artista distinguida y hermosa compatriota nuestra, venida desde los teatros de Londres para tomar parte en la representación de la zarzuela mal recibida y tratada por un público intransigente y descontentadizo. No tiene el libro la sal que distingue a

Monasterio y Lucio, en el cual no se juega del vocablo, ni está la frase retorcida, estrujada y exprimida, según las aficiones del segundo de los escritores citados, que pone en esto todo su amoroso cuidado y la confianza del éxito que persigue; pero tampoco merece la protesta ruidosa y la enérgica condenación que se le impuso. Pero los fallos del público son inapelables, y *El centro de la tierra* no hará fortuna, a pesar de sus trajes vistosos y de sus decoraciones llenas de luz y de color.

La partitura es desigual. Algunos números tienen frescura, gracia y movimiento, otros resultan trozos de música sabia, y en los menos adviértese un estiramiento presuntuoso, que sienta mal en zarzuela que pretenda ser esencialmente cómica.

Sobre todo, hay dos defectos que se le alcanzan al menos perito en cuestiones de composición y contrapunto. Es uno de ellos el descuido de las voces.

El Sr. Arbós las apaga, mientras da sonoridad brillante a la orquesta y es el otro la manera inocente y antigua que usa el maestro para finalizar los números de música. Ese calderón que usa, y del cual abusa el eminente concertista, está pasado de moda y hasta mandado recoger.

Y si quiere convencerse de si es verdad lo dicho, pregúntese a Caballero y Chapí que son dos compositores de punta y hombres que conocen a maravilla las picardihuelas esas con que se deslumbra al público, como a la alondra con los espejillos multicolores.

Por lo demás, hay que confesar que el Sr. Arbós no es un Albeniz ni un Bretón.

Para el género cómico, tiene muchas más condiciones que cualquiera de los dos citados y otros muchos de la categoría de importancia de Quinto, San José, Torregrosa, Ruiz, Esteller, etc. etc.

En lo que se parecen Arbós y Albeniz es en la incontinencia.

Dice un periódico de la mañana que va a ser aligerado el libro.

Y la música ¿por qué no?

Si partitura y escrito sufren supresiones juiciosas, es posible que *El centro de la tierra* sea la obra favorecida por chucuelos y los burgueses satisfechos que son los que constituyen el público de las tardes de pasusas.

EL MONAGULLO.

## LA HISTORIA DEL «GORDO»

Nuestro estimado colega *El Diario de Burgos* da cuenta en esta forma de lo que ocurrió en aquella capital al recibirse la noticia de que allí había caído el premio grande:

«Cundió la buena nueva por todas partes con la rapidez del rayo, y comenzó la gente a consultar papeletos que representaban otras tantas participaciones.

Pero ¡oh decepción! El venturoso mortal poseedor del gordo no parecía por ninguna parte.

Los que habíamos soñado con multitud de familias pobres enriquecidas repentinamente por arte de encantamiento; los que creíamos que la fortuna, causada de mostrarse hurfana con Burgos,

sonreale una vez siquiera, habíamos hecho sencillamente una plancha.

En la administración principal de loterías, adonde acudí en seguida mucha gente, nos dijeron la horrible verdad.

El billete número 8.653, con otros cinco, embarcose hace algunos meses para la Habana, y allí estará tranquilo, en poder de D. Manuel Alarcía, que fué quien lo adquirió en la administración del Espolón.

Dicho señor Alarcía es un comerciante natural de Garganchón, en esta provincia, y establecido hace muchos años en la Habana, plaza del Vapor, donde tiene un comercio titulado «El baratillo».

El Sr. Alarcía tiene en Burgos dos hijos, uno estudiando en el Instituto, y que se encuentra de pupilo en casa de D. Lucio Tejada y Tobalina.

Hemos tenido ocasión de hablar con dicho joven y nos ha manifestado que su padre le tenía dada participación de cinco pesetas, pero ignoraba si fué en el agraciado.

Tiene también el Sr. Alarcía una hija en el convento de Saldaña, y otro hijo en el Seminario conciliar de San Jerónimo.

Media la circunstancia de que el billete se adquirió en agosto, pues en aquella época estuvo el Sr. Alarcía a visitar a sus hijos, y no habiéndolos todavía en Burgos, hubo que pedirlos a Madrid.

Al comprarlos, acompañábase su íntimo amigo D. Claudio Gutiérrez, comerciante establecido en la Plaza Mayor, número 6, el cual tiene hoy el sentimiento de no haberse quedado con la más mínima participación.

Han estado, pues, en Burgos los doce millones, pero tuvieron el mal gusto de pasar de largo, y por ahora nos hemos quedado con las ganas.

¡Vaya todo por Dios!

Lo malo es que estas cosas no suelen repetirse, y Burgos seguirá siendo tan desgraciado como hasta ahora.

Según nos dicen, hace treinta y tres años que tocó también el premio gordo en esta población.

Confiamos en que dentro de otros treinta y tres años volverá a tocarnos el gordo, y esperemos... sentados.

Por hoy tenemos que sufrir con resignación este horrible escarnio de la suerte.

## SERVICIO TELEGRAFICO

PROPIO DE LA CORRESPONDENCIA

### NACIONALES

Vapor correo. Cádiz 23, 8'45 m.

A las siete de la mañana ha llegado el vapor correo *Ciudad de Cádiz*, procedente de Montevideo y Buenos Aires, sin novedad.—C.

Un cerdo indultado. Segovia 23, 2 t.

Hoy llegó a esta ciudad un labrador del pueblo de Parral de Villavela a vender un cerdo en el mercado. Al ver en la lista el número de su billete lo halló premiado con cuatro mil duros. La sorpresa y el regocijo no son para descriptos.

Ha regresado a su pueblo con el cerdo, al que agradecía diciéndole: «Te has salvado».

vado, y añadió tocándole el cuello: *aquí nadie moja*.

Dicese que el resto del billete está repartido en la provincia.—Berzal.

En favor de la fortuna. Segovia 23, 2 t.

Como curioso detalle transmito el siguiente, respecto a la distribución del segundo premio.

Una pobre castañera se resistía a creer que había sido favorecida por la suerte con 4.000 pesetas. Cuando se convenció de ello, tiró al suelo asador y mercancía, y dijo: «¡Cualquier hora vuelvo a asar castañas!».—Berzal.

Feria.—Contra el juego. Valencia 23, 9'15 m.

Ha dado principio la feria de Navidad, que se ha instalado, como años anteriores, en el paseo de la Gloria y Parterre. Con este motivo ha llegado gran número de forasteros que prestan gran animación a la ciudad.

El gobernador civil interino, Sr. Rubio, por sí mismo, procura que las casas de juego no funcionen y despluman al infeliz labrador que viene a sus compras anuales. Al efecto casi todas las noches visita los casinos y círculos donde se acostumbra a tirar de la oreja a Jorge.

Hace una temperatura muy agradable.—Ferrando.

### DE LA AGENCIA FABRA

Roma 22.

Los refuerzos militares llegados a esta capital, continúan siendo para la opinión más alarmantes que tranquilizadores, a pesar de las declaraciones de la prensa oficiosa.

Sobre este asunto parece que tampoco hay completa identidad de miras entre todos los ministros.

París 22.

El tribunal correccional ha sentenciado a Allez, padre é hijo, a tres meses de cárcel por no haber vigilado debidamente la confección de fornituras encargadas por el ministerio de la Guerra, y a dos contratistas que trabajaban para dicha casa, a un año y diez meses de prisión, respectivamente.

No debe olvidarse que esta contratación fué el origen del *chantage* contra la casa Allez.

Londres 22.

Junto a Chelford, condado de Cheshire, ha ocurrido un choque de trenes entre uno de viajeros, procedente de Manchester, y otro de mercancías, resultando del mismo 16 muertos y muchos heridos.

Montevideo 22.

El Sr. Flency, secretario de la legación francesa, se ha suicidado arrojándose desde la ventana de un segundo piso.

Todavía se ignoran los móviles que le impulsaron a poner fin a su vida y efecto de esto se hacen muchos comentarios.

Londres 23.

La catástrofe de Chelford de que hemos dado cuenta en un telegrama anterior fué causada por la terrible violencia del huracán que hizo descarrillar un vagón del tren de viajeros. Antes de que el vagón pudiera ser colocado nuevamente sobre la vía llegó el tren de mercancías, produciéndose el choque.

pareció ver una sombra que desaparecía en uno de los ángulos y se detuvo.

Pero no oyendo ruido alguno, continuó su camino y entró en su habitación.

Si hubiera podido penetrar en la oscuridad con su mirada, a través de los pliegues de un portier de terciopelo, que ocultaba la puerta de la habitación de Lucy, hubiera visto dos ojos que brillaban fijándose en él con obstinación.

Aquellos ojos eran los de su hermano.

### XXV

El sol salió radiante al siguiente día.

Al abrir su ventana, James, que no había podido dormir, aspiró con delicia los agradables perfumes que subían del parque, y volviéndose hacia la ventana de la institutriz, que estaba cerrada:

—¡Singular muchacha!—pensó.—¿Qué es lo que pretende? ¿Es la ambición quien la dirige, ó es la virtud quien la contiene? ¡Virtud! palabra que lo dice todo y no dice nada. Una gran cosa que se sabe cuando comienza y no se sabe dónde acaba.

Se golpeó de pronto la frente y aproximándose a su secreter, escribió algunas palabras en un papelito con sus armas.

«Venid a caballo al bosque. Si debo renunciar a la esperanza de ser amado, dejadme al menos el placer de veros.»

Dobló el papel y le introdujo en un sobre perfumado, por el estilo del que usan las mujeres bonitas.

—Ocupemos su espíritu—pensó mientras ponía su sello al sobre—y el diablo decidirá.

Los patios del castillo se llenaban de ruidos. Algunos guardas llegaban llevando noticias de los lugares en que había numerosos bandos de perdices, pobres aves que no sospechaban siquiera la triste jornada que el sol iba a alumbrar para ellas.

Las liebres, con sus largas y móviles orejas, debieron haber oído sonar fúnebres tañidos y los cervatillos refugiarse entre las más inaccesibles malezas de los montes Killiams; pero diga lo que quiera el fabulista, los presentimientos son desconocidos entre tales animalitos.

A eso de las diez, después de uno de esos sólidos almuerzos, que los cazadores recuerdan siempre con gusto, un grupo de *gentlemen* se extendió por los alrededores del castillo. Los excursionistas eran los consabidos Riozarés, Courcelles, Mortcerf, Harry y James: este lle-

vaba el traje nacional de los escoceses. Todos iban armados de magníficas escopetas y precedidos de *pointers* y *setters*, que iban delante como una banda de espías de la mas peligrosa especie.

James tenía horror a las batidas en que la carnicería no tiene nada de común con el arte de la caza y cazaba como un verdadero artista.

Bien pronto sonó la fusilería.

Una alegría serena y tranquila, la alegría de las gentes de la buena sociedad, a quienes no preocupa el porvenir, reinaba entre los huéspedes de Glenmore.

Courcelles no disparaba sin dirigir a sus víctimas una corta alocución; para disponerlas a bien morir, lo cual las daba a menudo, más que tiempo suficiente para desaparecer.

Riozarés hablaba en verso a las liebres y las saludaba con burlescos dísticos.

Harry era el único que parecía preocupado; pero nadie se inquietaba por eso. Todos estaban acostumbrados a verle taciturno.

El menor de los Steward era un tirador de primera fuerza.

En Niza era temido de los aficionados al tiro de pichón.

No perdía ni un disparo.

A eso de las dos, la línea de cazadores se acercó al bosque de Aberfull.

Bajo un pabellón rústico les esperaba un confortable refrigerio que les habían preparado.

El espectáculo era muy agradable, y para que no faltara nada, no faltaba ni la presencia de las mujeres, sin las cuales no hay fiesta completa.

La institutriz y su discípula montando dos caballos que Mortcerf declaró irrepochables, se presentaron hacia el final de la siesta animando el cuadro con sus gracias y dejando flotar sus velos azules bajo el verde follaje de las hayas y de las encinas.

Riozarés se precipitó al encuentro de miss Steward.

Decididamente la rubia inglesa había conquistado al Apolo andaluz.

James se levantó y tendió la mano a la institutriz.

La joven le dió las gracias con una mirada en la cual se notaba algo de reprensión por los atrevimientos nocturnos del joven lord.

Aquella mirada no escapó a la vigilancia de su hermano; pero Harry se equivocaba en esta ocasión acerca de la causa que la había moti-

que cubrían sus hombros, y dejado deslizar sus vestidos sobre la alfombra.

En el momento en que iba a meterse en el lecho, la contuvo un recuerdo repentino.

Vió sobre la chimenea una carta que había dejado allí, cerró su peñador de muselina blanca, y abriendo de nuevo la carta, se sentó en un sillón y se puso a leer.

Era letra de su madre.

La pobre mujer suplicaba a su hija que volviese a su lado.

«Mi querida Juana—decía.—Desde tu partida, la casa me parece vacía, silenciosa y solitaria como una tumba.»

«Tu pobre padre no habla de ti y me prohíbe pronunciar tu nombre. Tú eras, sin embargo, su hija preferida. Esto es un gran suplicio para tus hermanas y para nosotros. La alegría de la casa ha partido contigo. ¡Regresa a nuestro lado! ¿Qué necesitas tú de nadie? La vida es corta y la unión de las personas de una misma familia, en la buena, como en la adversa fortuna, es el más envidiable de los bienes. No somos ricos, es cierto; pero estamos al abrigo de la necesidad. Tenemos pan y no nos falta lo más indispensable.»

La buena mujer añadía:

«Los negocios no marchan mal; hay muchos enfermos y se venden muchos medicamentos. ¡Voy a decirte una cosa que quizás te convenea.»

«El pobre Isidoro Bernouin ha caído en una gran tristeza desde tu partida; está desconocido. Haces mal en desdefiarle. Es un honrado mozo que sabría hacerte feliz y que tiene capacidad para crear una buena casa. No es gnapo; pero tiene un corazón de oro, cosa que vale más que la hermosura, sobre todo en los hombres.»

«El y tu padre están ocupados en moler al canfor en un mortero, y tanto la cara del uno, como la del otro, inspiran compasión.»

«Por qué nos has abandonado? ¿Qué vas a ganar en la carrera que has elegido, más que humillaciones y decepciones?»

«Reflexiona, mi querida hija y piensa que el mejor refugio para una joven es la casa de sus padres.»

«Te escribo ocultándome para ello. Temo que tu padre me vea y sospeche lo que estoy haciendo. Laura, Nichette y Magdalena, están bien. Serán menos guapas que tú, pero acaso sea ese un favor que el cielo nos conceda.»

«Adiós, mi querida Juanita, piensa en que

sufro más cruelmente aun que los demás, por tu resolución.

«Te abraza tiernamente mil veces,

«CLEMENCIA MONTAGU.»

La institutriz dejó caer la cabeza sobre el pecho.

Aquella voz de la familia, llevándola las quejas del hogar doméstico, la enterneció un instante. Tuvo un acceso de verdadera ternura y colocó los labios sobre el papel, en el cual se distinguían huellas de lágrimas; pero su emoción fué pasajera.

Guardó la carta en un cofrecillo, cuya llave quitó, y se dirigió hacia el gran lecho de columnas, instalado en medio de la alcoba.

Daban las once en el reloj que allí tenía, é iba a apagar la luz, cuando un discreto golpe llamó su atención.

Se volvió hacia la puerta y escuchó

Volvieron a llamar de nuevo.

### XXIV

Abrió la puerta y retrocedió temblando hasta el sillón que acababa de abandonar.

Era James quien entraba.

«¿Vos aquí, milord?—dijo la joven.

—Yo mismo—respondió tranquilamente.

«¿A semejante hora?—balbuceó Juana.

—Sin duda. Es la hora más a propósito para poder hablar con un poco de calma. ¿Qué tiene de particular que un joven y agradable señor visite a una hermosa como vos, que le dispensa el honor de habitar en su casa? Pasaba por los corredores; he visto luz en este cuarto, y, naturalmente, he pensado que velabais aún. Se me ha ocurrido charlar con vos un instante, y aquí me tenéis.»

Aproximó un sillón al de Juana; se instaló cómodamente en él, frente a la joven, y sin darle tiempo para asombrarse de su libertad, repuso:

—Dios mío, mi querida hermosa, no os diré nada de nuevo si os afirmo que os amo. Imite en esto a mis compañeros de viaje. He oído sus conversaciones, y aquello que no me han dicho ellos, lo he adivinado yo. Riozarés os adora a su manera; Mortcerf os desea por vanidad, para poder mostrarnos en su victoria en los Campos Eliseos; Harry es víctima de una pasión devoradora, infinitamente más seria; y no voy por qué Courcelles, que conserva acerca de vuestro esplendor la calma del gastrónomo, cuyo apetito está gastado por formidables ex-

que, que según informes posteriores ha ocasionado la muerte de 12 personas y heridas graves a otras 52.

Londres 23.

De diversas provincias siguen recibiendo despatches dando cuenta de los estragos que la violenta tempestad de ayer ha causado en Inglaterra.

Hasta ahora se sabe que el número de personas que han perecido excede de 40 y el de heridos se eleva a algunos centenares.

La consternación es general, existiendo el temor de que la catástrofe sea más terrible todavía, pues el temporal continúa con la misma intensidad.

París 23.

Un despacho de Tamatava fechado el día 18 dice que sobre la bahía de Antonguil se libró una sangrienta escaramuza. Un destacamento de Hoyas hizo fuego sobre un pequeño barco francés el cual contestó á la agresión obligando á los hoyas á retirarse con pérdida de tres muertos. Los franceses tuvieron un herido.

Roma 23.

En el salón del Trono del Vaticano se ha celebrado al mediodía la solemne recepción por Su Santidad, de los cardenales y prelados.

El decano de estos ha pronunciado un sentido discurso felicitando al Papa con motivo de las fiestas de Pasqua.

El Papa ha contestado agradeciendo las felicitaciones, y después se ha extendido en consideraciones para demostrar el importantísimo papel que la Iglesia representa en la civilización.

LOS PREMIOS GRANDES

POR TELEGRAFO

El tercer premio.

Sevilla 23, 12 n.

El tercer premio que ha obtenido el número 5.594, vendido en esta ciudad, ha tocado en el almacén de curtidos de los Sres. Llano Hermanos y C.ª, los cuales habían enviado medio billete á unos amigos residentes en las minas de Tharsis (Huelva), y en el otro medio dieron participación á dependientes y correspondientes.—Murga.

MARRUECOS

POR TELEGRAFO

Tánger 23, 6'30 t.

El bajá de Casablanca ha prevenido á los europeos que se vengán á vivir aquí, para evitar sucesos como los acaecidos al súbdito alemán.

Porque los consules no han recibido bien esta disposición. La embajada marroquí se cree que vendrá pronto, porque ya han sido despedidos por el sultán.

Las noticias de orden público mejoran. Orive.

RASGO DE HONRADEZ.

El director del tranvía del Norte ha entregado ayer mañana en la librería del señor San Martín una cartera con bastantes billetes del Banco de España, que había recibido anteañoche del cobrador número 11, cartera que encontró el honrado dependiente en uno de los cochés.

La circunstancia de contener también la cartera una tarjeta del poseedor de la misma con las señas de la librería mencionada, donde se hospedaba el caballero, facilitó la manera de encontrar al dueño, llamado D. Francisco Clonni, el cual ha recompensado la acción al cobrador, que, dicho sea de paso, está empeñado con la compañía por quebranto de moneda.

Anteañoche salieron para Barcelona los restos mortales del diputado italiano que tan desgraciadamente falleció en esta corte el 19 del corriente.

Era el Sr. Luigi Gallavresi concejal del ayuntamiento de Milán, individuo del instituto de la Historia de Lombardia, insigne jurisconsulto y muy estimado en el Parlamento de su país, donde ocupaba lugar distinguido.

Viajaba para restablecer su quebrantada salud, cuando el mal que le movaba se agravó hasta el punto de llevarle en breves días al sepulcro.

Su hermano, bizarro teniente de Artillería, tan solo pudo prodigarle los cuidados de una cariñosa asistencia, que no logró vencer la enfermedad; mas su desconsolada madre é insoportable viuda, ni esa satisfacción tuvieron, llegando únicamente á tiempo para asistir á su funeral; que se celebró antes de ayer en la parroquia de San Ginés, con asistencia del excelentísimo señor embajador, marqués de Maffei, en representación de la sidencia de la Cámara de los diputados de Italia.

Han llegado á esta corte muchos licenciados del ejército de Cuba, y anoche salieron ya algunos para Galicia, Asturias y Santander.

La junta de la moneda aprobó el dictamen de la ponencia referente al canje de Puerto Rico, cuyo dictamen no es muy propicio á los deseos de aquella antilla.

La casa editorial de Fuentes y Capdeville acaba de publicar un notable libro, que será recibido con gran aplauso por los médicos y por el público en general.

La nueva ciencia de curar, del célebre Louis Kuhne de Leipzig, traducida por J. O. Monasterios é I. López Lapuya, es una preciosa obra, en la que su autor, en forma de conferencias, expone y explica maravillosamente multitud de cuestiones médicas, tanto higiénicas como patológicas y terapéuticas.

Síntomas, curso y pronóstico de las más generales enfermedades. Tratamientos y plan curativo especiales y muchos asuntos interesantísimos al público, que ha de hacer gran acogida á esta obra.

Por la Dirección general del Tesoro se publica en la Gaceta el siguiente importante anuncio:

Según real orden expedida con fecha 19 del corriente por el ministerio de Hacienda, se prorroga por tres meses, ó sea al 31 de marzo próximo, el vencimiento de las obligaciones del Tesoro emitidas en 30 de junio último, en cumplimiento de real orden de 27 de dicho mes, con interés á razón de 5 por 100 anual, al plazo de seis meses fecha y que terminaba en 31 de diciembre actual, la cual emisión consiste en 20.094 obligaciones de la serie A de 500 pesetas cada una, números 1 á 20.094, y 64.618 de la serie B de 5000 pesetas cada una, números 1 á 64.618, y que en junto importan 338.112.000 pesetas.

Y conservando las anteriores obligaciones el carácter de efectos públicos por el tiempo de la prórroga de su vencimiento, así como todas las demás condiciones con que fueron emitidas, pagándose los intereses al vencer el trimestre á razón de 5 por 100 año, mediante cajetín que se estampará en las citadas obligaciones, podrán estas continuar siendo admitidas á la contratación pública en cuanto el ministerio de Fomento se sirva dar la autorización á que se refiere el artículo 17 del reglamento de la Bolsa de Comercio de Madrid.

Está siendo objeto de atención por parte de los aficionados á antigüedades americanas, un curioso plato mejicano que, en nuestro sentir, debía ir á aumentar la colección del Museo Arqueológico. El objeto en cuestión mide 82 centímetros de diámetro, tiene en su centro un castillo coronado por el lema: *Malo Mori, Q. Va. Feari*, y á su alrededor cuatro medallones con asuntos mitológicos, alternando con flores, pájaros y dos casas de teclum-bre pajiza. Personas inteligentes le atribuyen gran mérito.

Una comisión compuesta de el cura párroco, el alcalde y varios individuos de la Asociación del Comercio, la Industria y la Agricultura de Aranjuez, visitó á S. M. la reina y S. A. la infanta doña Isabel, con el fin de participarle el acuerdo de erigir en dicha población por suscripción popular, una estatua de D. Alfonso XII, que conmemore la visita hecha por el malogrado rey, el año 1885, cuando eran más terribles los efectos del cólera.

S. M. y A. han dispensado á dichos señores una cariñosa acogida, manifestándoles la satisfacción con que recibían tan gratísima nueva.

La comisión ha visitado con el mismo objeto y para tratar asuntos de interés de la localidad, á los señores ministro de Fomento, general Martínez Campos, capitán general y gobernador civil de la provincia, habiendo sido objeto de la más favorable acogida y recibido las mejores impresiones al fin que persiguen.

Merece aplausos el pueblo de Aranjuez por el acto que vá á realizar, pues demuestra al dedicar este recuerdo á la memoria del malogrado rey D. Alfonso XII, que es agradecido y no olvida los favores que recibe.

Aranjuez es el primer pueblo de España que vá á honrar la memoria del llorado monarca, que entre los hechos más heroicos de su vida cuenta el de haber acudido personalmente á aliviar las desdichas de un pueblo azotado por una epidemia, lo mismo que hizo en Andalucía y los pueblos de Levante, cuando los terremotos y las inundaciones llevaron el luto á tantas familias.

No habiendo sido recogidas por sus dueños las mercancías y demás efectos que existen depositados hace más de un año en los almacenes que en su estación de esta corte tiene establecidos la compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante, á pesar del anuncio inserto en el Boletín oficial de la provincia, el señor gobernador civil de la misma ha dispuesto se proceda á la venta en pública subasta de las mencionadas mercancías y efectos.

También se venderán en el mismo acto varias partidas que han sido rehusadas por sus consignatarios, y entre cuyas mercancías y efectos hay una figura atómica, tejidos, curtidos y papel de fumar, libros de legislación, ferretería y calderería, arroz, vinos, etc.

Dicha subasta tendrá lugar el día 31 del corriente, á las once de la mañana, en el local designado al efecto en la estación de Atocha.

L'heritier y Carmencita, los dos cuadros que llevó á Paris nuestro compatriota el eminente pintor D. Enrique Serra, han sido inmediatamente adquiridos, el primero por Mr. Ferdinand Rusch, presidente de la Academia de Bellas Artes de Basilea, y el segundo por Mr. Schurraback, el Rostchild de Alemania.

Trescientas tres licencias ha expedido la secretaría del Ayuntamiento para situar puestos en la vía pública durante Navidad, siendo próximamente 7.000 pesetas las ingresadas en los fondos municipales con este motivo.

La Junta de Clases pasivas ha hecho, durante la primera quincena de noviembre último, la siguiente declaración de derechos pasivos, correspondientes á la Península:

Excmo. Sr. D. Alberto Aguilera, con 7.500 pesetas anuales.  
D. Ignacio Rodríguez Seoane, jubilado, con 3.200.  
D. José María Sanjurjo, ídem, con 3.000.  
D. Vicente Nata y Gayoso, ídem, con 1.400.  
D. Antonio Bueno y Urbano, con 1.000.

REMINISCENCIAS DEL "GORDO"

El Chispa que anteañoche hizo el servicio de correr los números durante el sorteo,

no fué el matador de novillos Sebastián Gilvan, que tiene el mismo apodo. Queda complicado el matador. El Chispa al que se refirió uno de nuestros compañeros en la reseña del sorteo publicada anteañoche, se llama Antonio Martínez.

Suplicamos no se den por aludidos todos los Antonios Martínez que se apoden de una manera tan chispeante.

SUCESOS

Un orador perturbado.

Eran las dos de la madrugada. El centinela que estaba de guardia en la puerta del Príncipe del Palacio Real advirtió con extrañeza que un individuo, muy ligero de ropas, no cesaba de pasear de un lado para otro, hablando para sí en voz muy baja.

Al aviso del centinela para que se retirase de aquel sitio, el interpelado contestó, poco más ó menos:

Yo soy yo, y no soy otro. He venido por mandato de Dios, que reina en las alturas, á ajustar un feretro en la fábrica que hay en el barrio del Pacifico; pero antes de encorrarme en él, tengo que cumplir una trascendental é importante misión que realizaré á las tres en punto de esta madrugada, frente á esta puerta; la cual misión habrá de ser ventajosísima para las instituciones.

El discurso del paseante dió lugar á que los oficiales de guardia tomaran participación en el incidente, y como alionado fuese conducido á la delegación del distrito, siendo llevado después al hospital Provincial.

Un caco-pañoña.

Poco después de las tres de la madrugada de ayer fué cogido dentro de una de las guardillas de la casa número 10 de calle de Reparteros, un sujeto llamado Manuel Porras Garcillán, en ocasión de estar metiendo en los bolsillos nada menos que cinco pistolas, dos dagas y tres machetes mejicanos que allí guardaba uno de los inquilinos de la casa. El caco fué llevado ante el juez de guardia.

Hoy pondrá el señor ministro de Gracia y Justicia á la firma de S. M. los indultos de pena de muerte acordados en el Consejo de la otra noche.

LAS NIÑAS DE LEGANÉS

El sábado último discurría yo tranquilamente por la amplia acera del Casino de Madrid, cuando se acercó un amigo para decirme:

—¿Qué hace aquí el revisero de teatros de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA?

—Hago tiempo, que es ocupación muy española y cortésana.

—Y cómo no vas á la función de teatro que celebran esta tarde las Niñas de Leganés en su palacio de la calle de la Reina?

—Magnífica idea!

—Es templo, es aristocrático colegio y hogar donde la noble estirpe del ilustre marqués de Alcañices y de los Balbases templan adversidades de la suerte y enjugan lágrimas del infortunio.

—Pues allá me voy. Si es templo, llamaré á sus puertas amparado por mi fe de católico, y si es hogar donde palpitan sentimientos religiosos, invocaré mis títulos de desengañado, que pocos habrá en la lucha empeñada de la vida que hayan dejado, como yo, reguero más largo de ilusiones desvanecidas y de esperanzas muertas.

Y al colegio citado me encaminé decidido. Llamé á sus puertas y, sollozo, me recibí el Rvdo. P. Pedro Martín Sánchez, capellán de honor de S. M. y rector de las Niñas de Leganés, el cual dióme hospitalidad cariñosa, que yo le agradez-

co y, por no lastimar la modestia del virtuoso sacerdote, dejó de encarecer como ella se merece.

El colegio de las Niñas de Leganés fué fundado el año de 1831 por el piadoso y caritativo caballero D. Ambrosio Spínola, primer marqués de los Balbases, del cual asegura un historiador que era, por sus virtudes, de toda la corte respetado y muy querido del rey D. Felipe III (el Piadoso), que le escuchaba con atención y era inclinado á seguir sus sabios consejos.

Y lo instituyó el noble marqués al propósito de que las señoritas nobles y huérfanas, caídas en desgracia y sin las comodidades de una posición desahogada y una tan regalada como dulce vida, hallaran en el ya citado colegio la instrucción, cultura, sentimientos religiosos y fe cristiana á que están obligadas por ser lo que son y venir de donde vienen, según el arrogante decir de aquel aristócrata del siglo XVII.

Pero como el mudar de los tiempos y á poco de establecido, á las Niñas de Leganés acudieron las hijas de los nobles de la época apuntada, pues gracias á su buena organización y á los resultados provechosos que ofrecía, llegó á ser el mejor colegio de su tiempo, prestigio este que aun conserva, porque en el último tercio del siglo XIX, es, sin duda, de los mejores y más acreditados de la corte.

No es extraño. Los actuales marqueses de los Balbases y de Alcañices, los ilustres duques de Sexto, consagran atención cuidadosa y preferente á las necesidades todas de aquel centro de educación, y cuidan, miman y contentan á las educandas con las solícitudes afectuosísimas de la propia familia.

Así se comprende que tengan altares en aquellos corazones infantiles; que sus nombres sean pronunciados con profundísimo respeto, y que, al hablar de sus bondades, se levanten al unísono las voces de niñas, profesoras, rector y servidumbre, entonando coro de alabanzas que no quiero reproducir, porque unido yo al nobilísimo marqués de Alcañices por los vínculos de vieja amistad, por cariñosos agasajos de él recibidos y por demostraciones de una consideración que no sabré pagarle nunca, la justicia en mis labios parecería elogio interesado, y no faltaría también—que así es el mundo—quien se atreviera á calificarla de adulación mal fingida y peor disimulada.

Actualmente se educan en el colegio de las Niñas de Leganés setenta, pertenecientes á las más distinguidas familias de Madrid.

Mantiénesse quince plazas de gracia, y hállanse al frente de él, como rectora, la Sra. D.ª Luisa Jácome, á quien auxilia en su difícil tarea D.ª Teresa Torre, que desde la edad de diez años entró en el colegio, y en él continúa formando parte del numeroso profesorado que forma su dotación.

El reverendo é ilustrado rector D. Pedro Martín Sánchez es algo así como aquel santo cura del Pilar de la Oradaña, que nos ha pintado con los colores de su poderosa imaginación el poeta de las Dolores.

La bondadosa fisonomía, las exquisiteces de su delicado trato, las bondades de su carácter dulce y afable, le hacen insustituible en el cargo que desempeña con satisfacción de los marqueses de Alcañices y regocijo y contentamiento de las educandas.

Pero este artículo va haciéndose largo. Era mi propósito hablar de los infantiles comediantes, mucho más graciosos y discretos que esos que actúan en los teatros de Madrid y se pasean orgullosos y satisfechos por la calle de Sevilla, y aunque—al rápido correr de la pluma—quiero cumplirlo.

Se representaba El nacimiento del Mesías, y por mi Dios y mi ánima, que las

niñas que tomaron parte en la representación del drama cristiano lo hicieron con una perfección que ya la quisieran para ellos muchos de nuestros primeros actores.

Pocas actrices desempeñarán el papel de María con la dulzura serena de la niña Rosa Guerra que dice de manera admirable y según mis noticias ha sido discípula predilecta de Teodora Lamadrid.

En los papeles de Angeles se distinguen Loreta Coll y María Ruiz. Y me podría ser de otro modo. Estaban en carácter. Son ellas dos ángeles de esos años, con la frente pura, el alma tranquila y en los labios todas las mieles sabrosas de la vida.

Gloria Canaceja es... una gloria. Viva, graciosa, fresca, bulliciosa y alegre como los pájaros y las flores. En el papel de Pastor Bato fué celebradísima. ¡Diantre de chiquilla! ¡Qué bien matiza, con que gracia hace la contra-figura, que propiedad en la acción, qué intención más picaresca, qué desenfadado más limpio!

En su gentileza y donosura deberían ir á inspirarse muchas de nuestras típles y actores cómicos desgarrados y grotescos cuando pretenden aparecer desproporcionados y resultotes.

Aurora Eralle hizo un demonio muy tentador y dijo con entonación dramática que ya la quisiera tener el ilustre Don Agapito de las Cuevas.

También llenaron su cometido de manera admirable, Marcela Coll y Paz Adaro, de gentil figura, airosa porte, que hizo un San José que de fijo tendrá muchos devotos.

Y Angeles Adaro, Consuelo González, María Coll, Luisa Vargas, Pura Piñal, Dolores Usabal, Consuelo Barnuevo y María Minuesa.

El público premió á las artistas con flores y dulces. Que las primeras sean alfombra por todas las niñas de Leganés; que los segundos las endulce los amargos de la vida.

¡Hago votos fervientes porque

En torno del hogar, con dulce vuelo gira siempre la suerte venturosa, y si acaso una nube empañe al cielo, que el sol la tñia de color de rosa.

Felicito á la señorita Paz Bris de Mendez Vigo, competidora de Emilio Mario en dirigir bien y acabadamente la escena de un teatro y la aconsejo se tome parte en los justos aplausos que ayer le tributaron á sus ilustres colegas mediante por ella tan hábilmente enseñados y advertidos.

Ofrézcoles mis respetos y mi gratitud al reverendo padre Rector.

Y le dedico un saludo cariñoso á los nobles marqueses de los Balbases y Alcañices.

EL ABATE PIRRAOAS.

ESPECTÁCULOS.

En los próximos cuatro días de fiesta se pondrá en escena, por la tarde, en el teatro Esclava, la antigua y graciosa zarzuela bufa Sueños de oro.

Signe todas las noches cantándose Campanero y sacristán, donde la señora Lázaro luce sus hermosas facultades vocales, y El tambor de granaderos, que desempeña la señorita Brú, luciendo su gentil figura. Una y otra artista son aplaudidas en extremo por el numeroso público que asiste al espectáculo.

El teatro de la Alhambra dará durante los días de Pasqua y siguientes grandes funciones, representando El nacimiento del Mesías. Para ello cuenta con una notable compañía, dirigida por el Sr. Jáuregui, presentando la obra con todo el lujo que el argumento requiere.

También se efectuarán rifas de corderos vivos y de pavos. El martes, primer día de Pasqua, tendrán lugar dos grandes funciones. Dice un periódico de la Coruña: «Ayer, á las dos de la tarde, apareció flotando sobre el mar, y próximo á la rampa de Linares Rivas, el cadáver del cabo de mar de la comandancia de esta capital, Antonio Varela Navreira.

cesos, no haya de reavivarlo en presencia de la más suntuosa de las mesas.

Ya veis que estoy al corriente de lo que pasa. Por un chelín os describiría la manera como cada uno de esos caballeros entiende el culto que os rinde, y por un penique haría más, imitaría admirablemente el estilo que cada uno de ellos emplea para pintaros su amor.

Entre las mujeres como vos, las unas aceptan esas asiduidades como distracciones, las otras las sufren como insultos...

—Y yo soy de esas últimas, milord—observó Juana, que había recuperado su sangre fría.— Así es que el paso que estais dando...

—¡Oh!—exclamó James, interrumpiéndola con rápido gesto—este paso mio no tiene el objeto que suponéis.

Entonces, ¿á qué venís aquí, milord? Juana se había levantado, envuelta como la Polymnie antigua en los pliegues de la muselina y con el rostro contraído por una cólera admirablemente representada.

Estaba muy hermosa y lo sabía. James, inclinado sobre el brazo izquierdo de su sillón, con las piernas cruzadas y la cabeza desahogado sobre la mano la contemplaba con rabia.

—¡Que hermosa querida seral!—pensaba para sí.

Y añadió en voz alta: —Concedme cinco minutos de conversación.

—¡Bien!—Dijo la joven.—¿A caso tengo libertad para negárselo?

La institutriz se paseaba distraidamente cerca de la ventana, tratando de distinguir las sombras errantes en los maticos alumbrados por la luna.

Con su blanco brazo levantaba las pesadas cortinas.

—No me escuchais—dijo James, á quien la joven volvía la espalda, dejando adivinar la forma exquisita de sus hombros y su nivea epidermis, bajo la batista trasparente que los cubría y no los ocultaba.

—Si—dijo con sequedad.—Espero que me confieis lo que os agrado confirmarme.

—¿Permitiréis que me exprese con entera franqueza?

—No dispongo de medios para impedirlo. —Me habeis hecho entender que vuestro corazón no está libre, al menos yo lo he comprendido así, ¿me he equivocado?

—No.

—¿Y quién es el amigo celoso de animar hnis?

—Mi conciencia me impide nombrarle.

—¿Por qué?

—Es asunto entre mi conciencia y yo.

—Vamos á ver, Juana,—dijo el diplomático con su imperturbable calma.—Tenéis demasiado talento para ser mogigata, y la honradez no tiene nada que ver con las tontas afectaciones de virtud; habládmme con sinceridad. Soy vuestro amigo, y á título de tal, puedo interrogaros: ¿Quién es ese hombre?

—¿Tenéis gran interés en saberlo?

—Muy grande. ¿Por qué le teméis?

—Porque es de alcurnia muy elevada para que yo tenga la suerte de ser su mujer; y yo soy lo bastante altiva para llegar á ser su querida.

—¿Ha tenido esa pretensión?

—Jamás.

—Entonces soy yo á quien os referís.

Juana se volvió vivamente.

—¿Cómo lo sabéis?... preguntó.

—Si sois franca, confesaréis que de todos vuestros admiradores yo soy el único que no os ha asediado con sus súplicas; yo me he contentado con amaros en silencio y me atrevo á decirlo ahora, con mayor respeto que os lo ha dicho ninguno de los otros.

—Las miradas son tan elocuentes como las palabras, milord; y sin afirmar que estéis ó no en un error, convenid en que vuestros ojos me han dirigido súplicas más peligrosas que las palabras del hermoso Riozaráz ó del conde de Mortcerf, por hábilmente que hayan querido hacer valer sus pretensiones.

—Si queriais huir de mí—replicó James—persiguiendo su idea ¿por qué os habeis refugiado precisamente aquí en donde estais segura de volverme á ver?

Juana se turbó terriblemente ante esta pregunta tan directa, su voz espiró en su garganta.

No pudo responder, y en su emoción se dejó caer á los pies del lecho en el cual se apoyaba.

Había sido adivinada. Ocultó el rostro entre las manos y hasta pasado un instante no pudo murmurar, haciendo un esfuerzo:

—Yo no os lo he confesado, milord, y vuestra imaginación va más allá de lo cierto. Por otra parte, somos acaso libres de ir donde nos plazca las pobres muchachas como yo? El espacio está medido para nosotras y nos vemos obligadas á vivir dentro de sus límites.

Lágrimas de despecho se desprendían por entre sus dedos.

La voz tranquila de James la exasperaba;

Estaba muy nerviosa. Comprendía que en la lucha empeñada era él el más fuerte, y rompía entre sus manos las armas de que ella se hubiera querido valer contra él. Estaba avergonzada de sus inútiles mentiras, y furiosa por haberse arrojado á una empresa de la cual no sabía cómo salir.

James se aprovechó de sus ventajas, y aproximándose á ella la cogió las manos.

A este contacto se estremeció; pero no hizo ni un movimiento para librarse de él.

—Lágrimas divinas—dijo James—que quisiera enjugar con mis labios.

Y atrayéndola cariñosamente hacia sí:

—¿Por qué—añadió con voz en que vibraba el cariño—defenderos de un sentimiento que tanto os agradezco? Si me habeis preferido á los demás, si he sabido merecer el inestimable valor de vuestros pensamientos, confesádmelo y mi vida os pertenecerá.

—Milord... ¡os lo suplico!—murmuró debilmente.—¡Dejadme!

James comprendió su fuerza y no quiso perder la ocasión de una victoria que preparaba hacia tanto tiempo.

—¿Dejarte?... ¡Por el contrario! Quiero defenderte de los demás revelándote el amor que me has inspirado... No es de ahora, ya hace tiempo que he comprendido que hemos nacido el uno para el otro... Has adivinado mis miradas y ellas te han expresado la vivacidad de la pasión que he concebido por tí. Yo no te amo como los demás; yo pondré á tus pies mi fortuna, mi porvenir, todo lo que me pertenece... Has nacido para ser reina; eres reina por la belleza y por la inteligencia, y reinaras. No amaré á nadie más que á tí, te lo juro! Te defenderé contra los ultrajes y las adversidades de la vida... arreglaremos nuestro porvenir como tú ordenes... Tú serás la dueña.

Se calló.

Juana estaba en la situación más peligrosa. Oía las palabras de James como una armonía vaga, sin fijarse en su sentido. Adormecida por la fascinación que ejercía sobre ella el único hombre á quien amaba realmente, ó mejor dicho, de quien realmente quería ser amada, no se daba cuenta más que de que James la describía la vivacidad de su amor; de que su elegido estaba á sus pies y que llegaba el momento en que las puertas de un edén desconocido se abrían ante ella.

Había caído en el lazo que ella tendiera á los demás.

La superioridad y la energía de su alma no vivaban la rapidez de la caída.

Un destello de razón la salvó.

Por un movimiento brusco se separó del joven, y pasando ambas manos por su frente, exclamó:

—¿Qué es lo que me habeis dicho? Os juro que no os he comprendido.

James frunció las cejas.

—Querida mía!—replicó con visible altivez.—Os decía que os amo, y os lo repito! Os suplicaba que aceptaseis mi amor y que consintieseis en ser mi dueña, y pareciais asentir á ello. He sido, pues, durante cinco minutos, el hombre más feliz de la tierra. ¿Me habeis entendido ahora?

James había terminado su explicación con tono mordaz y casi desdenoso.

A medida que el joven hablaba, Juana, notando la amargura de sus frases, recuperaba su imperio sobre sí misma. Comprendía que James, en tanto que ella se dejaba arrastrar en alas de su ciega fantasía, calculaba sabiamente los efectos de sus frases, á fin de conducirle adonde deseaba; que su lenguaje no

EDICION DE LA MAÑANA

SERVICIO TELEGRAFICO PROPIO DE LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

Los ochavos del moro.

Cádiz 23, 3:20 t. Ha salido en el tron correo de hoy la comisión de Hacienda, encargada de recoger el dinero de la indemnización.

Vapor correo.

Cádiz 23, 8 n. A las seis de la tarde ha llegado el vapor correo Alfonso XIII, procedente de la Habana y Puerto Rico, sin novedad.

Fiesta hermosa.

Cádiz 23, 8:40 n. Se ha celebrado en el día de hoy la Traslatición una fiesta en honor de los obreros, con asistencia de los jefes, con objeto de estrechar los lazos de unión entre patronos y trabajadores, á impedir la holganza.

Noticias de Río de Oro.

Cádiz 23, 8:40 n. En el vapor Ciudad de Cádiz han llegado las fuerzas del destacamento que sostuvo en Río de Oro el combate con los moros en la última agresión.

DE LA AGENCIA FABRA

Cádiz 23. Hoy domingo, á las seis de la tarde, ha fundado en este puerto sin novedad, procedente de la Habana y Puerto Rico, el vapor correo de la compañía Traslatición Alfonso XIII.

Las Palmas (Canarias) 23.

Han llegado á este puerto el crucero de guerra inglés Crawford y el vapor Visé.

Montevideo 23.

La muerte del secretario de la legación francesa Sr. Fleury, no se debe á un suicidio, como se había dicho. El mencionado funcionario falleció á consecuencia de una erisipela facial.

Yokohama 23.

La división japonesa que manda el general Katsura, encontró el día 19 á un cuerpo de ejército chino, fuerte de 10.000 hombres, á siete millas Oeste de Haitchieng.

París 23.

El delegado español Sr. Toda ha llegado á esta capital para seguir las negociaciones encaminadas á fijar las relaciones comerciales entre ambos países, por expirar en breve el modus vivendi existente.

Charleroi 23.

Durante la noche última una terrible explosión de dinamita destruyó parte de la habitación del cantinero de las minas Chatelineau, atribuyéndose el atentado á una venganza de carácter personal.

Roma 23.

El rey Humberto ha firmado el decreto prorrogando indefinidamente el modus vivendi comercial entre Italia y España.

Berlín 23.

Por consecuencia del temporal reinante, el río Elba ha tenido una crecida considerable, inundando parte de las poblaciones de Amburgo y Altona.

París 23.

El general Tscherkoff, embajador extraordinario del zar de Rusia Nicolás II, comisionado para notificar oficialmente al presidente de la república el advenimiento de aquél al trono, ha llegado á nuestra capital en la tarde de hoy, siendo saludado calorosamente por la muchedumbre, que no bajaría de treinta mil almas.

UN DESENGAÑO TERRIBLE

Dice anoche nuestro estimado colega El Correo: «Ayer se publicó, antes que ninguna otra, una lista grande que los chicos vocaban y que el público arrebatada de las manos de los vendedores.

En esta lista aparecía premiado el 15.220 con el segundo premio, número que había adquirido el dueño de la tahona de la calle de Torija, núm. 4, el cual había dado numerosas participaciones á casi todos sus clientes y á muchas personas de humilde condición.

En cuanto fué leída la expresada lista por los que llevaban participación en el billete, corrieron hacia la tahona, donde comenzaron á abalanzar al dueño, que participaba también de la natural alegría por haberle comprendido una buena parte del premio.

Otro dato vino en aquellos momentos á justificar las alegrías de los participantes en el billete. En la expresada casa de la calle de Torija vive un administrador de lotería, que era el que le había vendido al tahonero el núm. 15.220.

Había convenido el administrador con el dueño de la tahona, que si el número resultaba agraciado con un premio de importancia, iría en coche á darle tan fausta noticia.

En efecto, poco después de la una llegó en coche á su casa el administrador

de loterías, y fué sacado en hombros por un numeroso grupo de personas que le esperaban allí echando las cuentas más galanas sobre la inversión que habían de dar al dinero.

El primer desencanto de aquella pobre gente se lo dió el administrador de loterías cuando les dijo que no respondía de la exactitud de la lista, y que si había ido en coche á su casa era para poder escapar del inmenso gentío que se había agolpado á la puerta de la administración para confirmar la noticia de haberse expandido allí el segundo premio.

Poco después pasó otra lista, que en realidad era la misma que la anterior, aunque con distinto título, y también resultaba que en el 15.220 había correspondido el segundo premio.

Los trasportes de alegría no tuvieron entonces límites.

Las mujeres se abrazaban y lloraban de alegría.

Una señora que llevaba dos duros en el billete, llegó á la tahona para confirmar la noticia que le habían dado sus vecinas, y al enterarse de su exactitud, le dió un síncope. El tahonero y otras personas le prestaron los primeros auxilios, siendo después trasladada á su casa en una silla.

La portera de una casa de cinco calle adquirió una participación de cinco reales, que le dió el efecto su marido; pero la pobre mujer vendió hace algunos días la participación á una vecina, porque le faltó aquel día dinero para pan.

Como su marido no estaba enterado de esto, la mujer lloraba sin consuelo, temiendo el enojo de aquél por haberle privado de la fortuna.

Otra pobre mujer que había empeñado una sábana para llevar una participación de seis reales, estaba loca de contento haciendo las más caprichosas combinaciones para invertir el dinero que la correspondía.

El dueño de una sastrería de la plaza de Santo Domingo, que llevaba diez reales en el billete, comenzó á obsequiar á sus amigos, gastándose con ellos más de cuatro duros.

Una oficial de planchadora que llevaba seis reales, fué al taller y se despidió de su ama, creyendo que ya no necesitaría trabajar.

Toda la tarde duró el alborozo y el bullicio en la calle de Torija, hasta que la lista oficial que publicó LA CORRESPONDENCIA llevó el más terrible desencanto á los que llevaban participación en el billete.

Todos creían que tratándose del segundo premio no podía haber error en las primeras listas que publicaron el resultado del sorteo.

Lo ocurrido ayer merece que fijen en ello su atención las autoridades, á fin de evitar que se estafe al público, poniendo á la venta listas completamente imaginarias.

BALANCE DEL BANCO

El que publicó la Gaceta de ayer no acusa variación en el oro.

La plata ha aumentado en 3.773.953 pesetas y 97 céntimos, y los fondos en poder de los corresponsales en el extranjero han disminuido en 223.112,65 pesetas.

Los préstamos y los descuentos siguen en aumento; los primeros en 1.866.863,83 y los segundos en 547.259,63.

Los billetes en circulación han disminuido en 2.211.250.

Las cuentas corrientes generales han tenido un aumento insignificante.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro ha disminuido en 638.587,99.

Las reservas de contribuciones aparecen con un nuevo aumento en pesetas de 10.717.803,09, y suman en la actualidad 62.865.548,10.

Este balance, por lo tanto, es tan satisfactorio como los dos últimos.

SUCESO CURIOSO

La prensa de Coruña da cuenta de un curioso lance que pone de manifiesto la habilidad de una gitana y la candidez de un joven de veintinueve años de edad, llamado Generoso Freire.

Una tarde,—tarde infamada para él!—tuvo ocasión de encontrarse Generoso cerca de su domicilio á una pérdida gitana.

—Ven acá, pimpollo. ¿Quieres que te diga la buena ventura?

—Si tuviera en la mano,—dijo el joven,—el saber el número á que he de tocar el premio gordo de la lotería para comprarlo.

—Claro que lo tienes; pero has de soltar la gaita, porque para complacerte es necesario que yo me ponga en inteligencia directa y subterránea con los espíritus equívocos del planeta.

Y allí se fueron los dos adonde se encontraba el resto de la partida, presentando la gitana á sus compañeros al Generoso Freire como... más candido de la tierra.

Después de esto, volvieron á quedar solos, y la gitana, que se llama María, segundamente de haber cobrado de un modo espléndido lo de la buena ventura, díjole á su víctima.

—Ahora tienes que acostarte, dormir profundamente y soñar un número cualquiera. Yo haré que los espíritus te iluminen, y luego, el número que tú digas, será el que debe comprarse.

—¡Perfectamente!

—¡Ah! pero antes debes meter 30 duros en un bolsillo del pantalón, para que los astros convergentes y submarinos repercutan...

—Basta, basta; ¿y en qué bolsillo los pongo?

—En el opuesto al lado que te acuestes. (Así será más fácil quitárselos.)

Dicho y hecho: colocó Generoso dicha suma en el bolsillo izquierdo del pantalón, y se durmió profundamente, ó le hicieron dormir con algún narcótico sobre el lado derecho.

Cuando despertó, la gitana estaba á su vera; pero le faltaba la compañía de los 30 duros.

—¿Qué has soñado?—le dijo la María.

—¡Nada! ¡Absolutamente nada! ¡Y mi dinero?

—Te lo devolveré luego, tonto, porque ahora es necesario repetir la suerte... poniendo otros 30 duros... y de esta vez... infalible, sueñas el número y te toca.

Dígame si esto no es el colmo de la candidez el aceptar esta segunda proposición. Sin embargo, esto, ni más ni menos, es lo que hizo de nuevo el mozo, con la particularidad de que tuvo que ir á vo-

dir prestado el dinero á un amigo suyo. Volvió á dormirse, y aunque, como era de suponer, los segundos 30 duros siguieron el camino de los primeros, el Freire obsesionado por lo que le ocurría, llegó á soñar el número 9.436.

Este era, pues, el décimo que había que comprar, pero como no tenía dinero para ello, hubo de entregar aun... el reloj de plata, única alhaja que poseía, conviniendo con la gitana en que luego ajustaría cuentas.

—¡Bah!—pensaría el mozo al entregar el reloj—esto que da la hora no tardará el darme los cuartos.

Pero aún es ésta la que está esperando por ellos y por el décimo.

Cuando al día siguiente se presentó en el punto en donde la partida acampara, ya habían desaparecido.

La estaña asciende á 325 pesetas y el reloj, que se juzga imposible recuperar por ignorarse el paradero de la María y de sus compañeros.

Supúese que se dirigieron á Betanzos, pero nada puede asegurarse.

Ayer tarde se verificó en la cárcel Modelo el reparto del socorro que da todos los años la Junta de cárceles para solemnizar las Pascuas.

Repartíronse cantidades de una á 30 pesetas.

Los miembros de la Junta, entre los que recordamos á los Sres. Alvarez Marín y Avalor, fueron recorriendo celda por celda las de casi todos los presos, preguntándoles minuciosamente acerca de su situación, sus quejas y deseos.

Era curioso observar la impresión de júbilo que producían en los habitantes de las celdas estas visitas.

Varela y Larroder ocupan dos celdas casi juntas. El primero distrae sus ocios escribiendo; está fuerte y muy grueso. Larroder, instalado en celda de pago, como su compañero, parece estar más animado.

Agradecemos á nuestro compañero el señor director del Herald de Madrid la atención que ha tenido de remitirnos doce bonos, dos de ellos de efectos y metálico, y diez de pan, de los que nuestro estimado colega se propone distribuir á los pobres en su local de la calle de Sevilla.

Con mucho gusto hemos entregado ayer esos vales á personas verdaderamente necesitadas, respondiendo con el mayor agrado á la excitación del mencionado periódico, cuya buena obra apreciamos todos como se merece.

En la plenitud de la vida—dice El Mortero, periódico profesional—y cuando le sonreía un porvenir, ha muerto en Madrid nuestro querido amigo y compañero D. Salvador Jiménez Magán, profesor de las escuelas del Hospicio y sustituto de la Normal Central de Maestros.

Ocho días antes le habíamos visto sano y fuerte, al parecer, y nos heló la sangre la noticia de su fallecimiento.

Los jóvenes mueren también! Y la actividad y la honradez también mueren!

El fué quien inició en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los trabajos que hoy se realizan en honor de Moyano, y á él se debe la colocación de una lápida en la casa donde murió Cardenera.

Ha sido nombrado auxiliar supernumerario de la sección de ciencias del Instituto de Cuenca D. Baldomero Domínguez García.

D. Agustín Catalán y Latorre, auxiliar del Instituto de Cuenca, ha sido trasladado á igual plaza en el de Zaragoza.

Para la vacante de auxiliar numerario de la facultad de derecho de la Universidad Central, que ha producido la salida á cátedra del doctor Navarro Amadi, ha sido nombrado D. Leopoldo Michelena, auxiliar más antiguo de los supernumerarios de la propia facultad y Universidad.

Ayer tarde se verificó con toda solemnidad en el colegio de San Fernando el reparto de premios á los alumnos que más aplicación han demostrado durante el primer trimestre del curso actual.

Ha presidido el acto el ilustrísimo señor obispo de Sion, teniendo á su izquierda al director del colegio, el ilustre sacerdote y elocuente orador sagrado don Gregorio Benítez y Peláez.

Después de la distribución de premios, consistentes en medallas, libros y diplomas de varias clases y valor, algunos niños demostraron sus adelantos y aprovechamiento recitando poesías, declamando trozos de nuestros clásicos y pronunciando discursos, cuyos trabajos eran interrumpidos por los aplausos de la concurrencia que por completo llenaba el salón de actos del referido colegio.

El señor obispo de Sion pronunció un corto y elocuente discurso encaminado á alentar á la juventud en el camino del estudio; hizo el resumen de cuanto allí se había dicho, agradeciendo la asistencia de tanto público y terminando con un símil entre la abeja y la mariposa para aconsejar á los niños que imitarán á la primera, no dejándose seducir por los encantos de la segunda, que solo era bonita á la vista, pero voluble y sin fundamento, mientras que la primera era laboriosa y hasta de la flor amarga encontraba, introduciéndose en su fondo, algo dulce para el hombre.

El director del colegio felicitó á los alumnos y sus familias, y éstas visitaron las dependencias y clases que indudablemente colocan al establecimiento á la altura de los mejores del extranjero.

La Gaceta de hoy no contiene más que unas leyes del ministerio de Fomento sobre concesión de ferrocarriles.

La combinación de gobernadores se planeará en el primer Consejo que se celebre, que probablemente será el miércoles.

Según nuestras noticias será bastante reducida y en ella figurarán un diputado á Cortes, un diputado provincial posibilita y un ex presidente de una diputación andaluza.

S. M. la reina se ha dignado recibir ayer tarde á la comisión del Ayuntamiento de Barcelona, que acompañada del gobernador de dicha provincia señor Larroca, ofreció sus respetos á la augusta dama.

Anoche la comisión y el gobernador celebraron un banquete en Lhardy, y hoy regresarán á Barcelona.

La flamante composición del emperador Guillermo, El centio á Eger, sigue entusiasmado de tal modo á los alemanes, que solamente en Berlín han sido bautizados el mes último 17 niños con el nombre del guerrero á quien ha cabido la suerte de ver inmortalizadas sus hazañas por el soberano.

M. Lens, diputado en el Reichstag, acaba de ser condenado á tres años de trabajos forzados por haber prestado un juramento falso en un juicio de divorcio, donde compareció como testigo.

Dicho diputado había afirmado bajo fe de juramento que él no había tenido relaciones de mal género con la mujer de su amigo el doctor Schuntz, pero habiéndose demostrado lo contrario el jurado le ha impuesto por perjurio la pena indicada.

En la calle del Pícar, 20, se efectuó ayer un robo de mil pesetas en plata y varias alhajas, en ocasión de estar ausentes los inquilinos.

Los ladrones no dejaron tarjetas.

En la elección de compromisarios verificada en la provincia de Pamplona por señadores, han resultado, según los datos recibidos hasta ahora, 43 ministeriales, 14 carlistas y 10 dudosos.

Telegrafía el gobernador de Murcia, que nuevos desprendimientos del cerro de Blanca, han obligado á desalojar 20 casas del pueblo por temor á una catástrofe.

La guardia civil de Sevilla ha detenido á los autores del robo de varios documentos interesantes del archivo de Indias de Sevilla, que al fin han sido recuperados y los ladrones, confesos, han ingresado en la cárcel.

En la tarde anterior había ido al Paseo á cumplimentar una orden de sus superiores, de los cuales extrañaba grandemente la tardanza del infeliz Varela en volver del cumplimiento de su cometido.

Por el juzgado de instrucción se procedió al levantamiento del cadáver, que fué depositado en el anfiteatro del cementerio.

La viuda del desgraciado Antonio Varela tuvo conocimiento de la fatal noticia en el portal de la comandancia de Marina, en donde produjo una desconsoladora escena.

Sobre el origen de la desgracia acaecida, circulan ininidad de versiones, siendo acaso la más verdadera la de que obedeció á la fatal casualidad de haber caído de la muralla de la carretera de Linares Rivas, sin que se hallase ebrio.

De medio incógnito acaba de llegar la que fué á esa para gestionar que no quedase desierta la adjudicación del dique seco de la Carraca.

Ha causado gran extrañeza entre todas las personas sensatas, sin distinción de clases ni color político, y si solo por puro patriotismo, que no se haya avisado al vecindario con la debida antelación, para que éste hubiese acudido en masa á la estación del ferrocarril á recibir dignamente dicha comisión, que, abandonando sus hogares y negocios, y en una estación como esta, marcha, henchida de gozo, para gestionar cerca del gobierno de S. M. en pro de los intereses de la localidad y con el fin de asegurar el pan al pobre.

¿Por qué, pues, en otras ocasiones iguales á esta se han tirado millares de hojas sueltas, que se han repartido por todo el pueblo; se han fijado bandos por las esquinas, con llamadas del clarinero del Ayuntamiento; ha salido una música desde la parte opuesta de la ciudad al ferrocarril para que al son de bombo y platillo se uniera el vecindario á ellos y diesen unos cuantos ¡vivas!... y ahora, quizá con más legítima causa, no se ha hecho lo mismo?

¿Acaso no han gestionado tan dignísimos representantes de este municipio más de lo que sus fuerzas han podido? Haga punto y callo: política de percha.

Muerte repentina.

Un jornalero que venía de la estación del ferrocarril de esperar á la comisión, al llegar á la calle del General Isaguirre, se vio acometido de grandes fatigas, cayendo al suelo y quedando muerto en el acto.

Acto seguido se presentó el juzgado, acompañado del médico forense Sr. Rebolledo, ordenando el levantamiento del cadáver, el cual, en la caja de la caridad, fué llevado al cementerio católico, hasta mañana, que se le practicará la autopsia.

Fallecimiento.

Victima de larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir en la tarde de hoy el Sr. D. José Sánchez Márquez. Este notable artista gozaba de una merecida reputación como pintor, sobre todo en los retratos al óleo. Era autor de casi todos los retratos de los más ilustres almirantes de nuestro tiempo. Desempeñaba en la actualidad el cargo de director de la clase de dibujo de la Academia de Ampliación de la Armada.

Descanse en paz.

ROBO FRACASADO EN TREN

He aquí los detalles que acerca del suceso de ayer encontramos en la prensa aragonesa:

El agredido se llama D. Fausto Robles, es, como decíamos, comandante de ejército y pertenece á la reserva de Talla.

Se dirigía á Zaragoza y Castellón, pero á consecuencia del suceso y por prescripción facultativa, se detuvo en Cortes, donde todavía continúa.

El ladrón, que fué detenido por la pareja de la guardia civil que prestaba servicio en la estación de Luceni, se llama Ramón Cuartero, aun cuando en los bollos encontrados en una cédula personal expedida en Bilbao á nombre de Severiano Casillas.

Cuartero había sido guardia civil, y después fué condenado á nueve años de presidio por robo.

Fuó trasladado anteañoche á Zaragoza y ingresó en la sala de presos del hospital, porque tenía diferentes heridas y contusiones en la cara y todo el cuerpo.

Dícese que en la declaración prestada ha negado ser el autor del atentado.

Existen sospechas de que el referido sujeto sea el mismo que no hace mucho tiempo robó en el tren también al administrador de contribuciones de aquella provincia.

Proyectan los gallegos un pote para el día de Reyes, con su correspondiente gaita.

Proyétese un tranvía de vapor entre Cesures y Pontevedra, pasando por Caldas.

HAN FALLECIDO:

En Barcelona D. Juan Ribó y Serra, D. Antonio Abad Stoll, D. Ramón Martí y Alsina, D. Dolores Ferrer y Llusia y D. Martín Arolas y Ferrer.

En Jerez D. Manuel de los Ríos y Español.

En Zaragoza doña Petra Vera y Estarregui de Navarro.

En Tudela doña Luisa Saiz y Clamos.

En Logroño D. Cipriano Fernández Bazán y Martínez.

En Bilbao doña Cipriana Malumbres y Lorente.

En Valencia doña María de los Dolores Gil Dolz.

En Manacor D. Pedro Antonio Garau Pujol.

En Daimiel D. José Vital y Donaire.

En Ciudad Real doña María Fonferré y Polluelo.

Un pastor de Valldercanos (Burgos) fué mordido hace seis ó siete meses en el brazo por un perro hidrófobo.

Pretendieron algunas personas que fuera á Barcelona al laboratorio del doctor Ferrán para ser curado, pero él prefirió ir á una saludadora.

El desgraciado pastor murió el lunes después de horribles padecimientos.

En Palma, poco antes de la salida del vapor de Barcelona, la policía detuvo á un sujeto, natural de Manacor, casado y con seis hijos, que estaba á punto de embarcarse en compañía de una joven de diez y seis años.

Para poder viajar con mayor seguridad este gracioso Tenorio iba provisto de una cédula que no era la suya.

En Palma, poco antes de la salida del vapor de Barcelona, la policía detuvo á un sujeto, natural de Manacor, casado y con seis hijos, que estaba á punto de embarcarse en compañía de una joven de diez y seis años.

Para poder viajar con mayor seguridad este gracioso Tenorio iba provisto de una cédula que no era la suya.

En efecto, poco después de la una llegó en coche á su casa el administrador

de loterías, y fué sacado en hombros por un numeroso grupo de personas que le esperaban allí echando las cuentas más galanas sobre la inversión que habían de dar al dinero.

El primer desencanto de aquella pobre gente se lo dió el administrador de loterías cuando les dijo que no respondía de la exactitud de la lista, y que si había ido en coche á su casa era para poder escapar del inmenso gentío que se había agolpado á la puerta de la administración para confirmar la noticia de haberse expandido allí el segundo premio.

Poco después pasó otra lista, que en realidad era la misma que la anterior, aunque con distinto título, y también resultaba que en el 15.220 había correspondido el segundo premio.

Los trasportes de alegría no tuvieron entonces límites.

Las mujeres se abrazaban y lloraban de alegría.

Una señora que llevaba dos duros en el billete, llegó á la tahona para confirmar la noticia que le habían dado sus vecinas, y al enterarse de su exactitud, le dió un síncope. El tahonero y otras personas le prestaron los primeros auxilios, siendo después trasladada á su casa en una silla.

La portera de una casa de cinco calle adquirió una participación de cinco reales, que le dió el efecto su marido; pero la pobre mujer vendió hace algunos días la participación á una vecina, porque le faltó aquel día dinero para pan.

Como su marido no estaba enterado de esto, la mujer lloraba sin consuelo, temiendo el enojo de aquél por haberle privado de la fortuna.

Otra pobre mujer que había empeñado una sábana para llevar una participación de seis reales, estaba loca de contento haciendo las más caprichosas combinaciones para invertir el dinero que la correspondía.

El dueño de una sastrería de la plaza de Santo Domingo, que llevaba diez reales en el billete, comenzó á obsequiar á sus amigos, gastándose con ellos más de cuatro duros.

Una oficial de planchadora que llevaba seis reales, fué al taller y se despidió de su ama, creyendo que ya no necesitaría trabajar.

Toda la tarde duró el alborozo y el bullicio en la calle de Torija, hasta que la lista oficial que publicó LA CORRESPONDENCIA llevó el más terrible desencanto á los que llevaban participación en el billete.

Todos creían que tratándose del segundo premio no podía haber error en las primeras listas que publicaron el resultado del sorteo.

Lo ocurrido ayer merece que fijen en ello su atención las autoridades, á fin de evitar que se estafe al público, poniendo á la venta listas completamente imaginarias.

BALANCE DEL BANCO

El que publicó la Gaceta de ayer no acusa variación en el oro.

La plata ha aumentado en 3.773.953 pesetas y 97 céntimos, y los fondos en poder de los corresponsales en el extranjero han disminuido en 223.112,65 pesetas.

Los préstamos y los descuentos siguen en aumento; los primeros en 1.866.863,83 y los segundos en 547.259,63.

Los billetes en circulación han disminuido en 2.211.250.

Las cuentas corrientes generales han tenido un aumento insignificante.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro ha disminuido en 638.587,99.

Las reservas de contribuciones aparecen con un nuevo aumento en pesetas de 10.717.803,09, y sum

